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Medio Columnista Encabezado Resumen 

Excélsior  Capital político  
Adrián Rueda  

Centavitos  Ahora resulta que en Morena se rasgan las vestiduras 
porque la diputada Gabriela Salido pidió que la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana blindara el 
Palacio de Donceles ante la posibilidad de que en 
estos días se votara el dictamen que propone la 
ratificación de Ernestina Godoy como fiscal de la 
CDMX. 

Contra 
Réplica  

Línea 13  Solicitan 
seguridad  

Este martes al Congreso de la Ciudad únicamente se 
presentaron 26 personas legisladoras, por lo que se 
tuvo que suspender nuevamente la Sesión Ordinaria 
y sus asuntos debieron trasladarse para la sesión del 
próximo jueves. Muy puntual la Presidenta de la Mesa 
Directiva; Gabriela Salido solicitó a la Secretaria, 
diputada Polimnia Romana Sierra dar cuenta del 
número de diputadas y diputados presentes, los 
últimos en tomar asistencia fueron el diputado Carlos 
Cervantes y la diputada Leticia Estrada. Más tarde la 
propia Presidenta de la Mesa Directiva dio a conocer 
que solicitó a la SSC, “un despliegue de seguridad 
para garantizar se lleve a cabo el proceso de 
ratificación de la persona titular de la FGJ de la 
CDMX, Ernestina Godoy Ramos”.  

La Razón  Rozones  Secretario de 
Murat, detenido  

La Fiscalía oaxaqueña detuvo a Javier Lazcano, 
quien fuera secretario de Infraestructuras y 
Ordenamiento Territorial Sustentable durante la 
administración del priista Alejandro Murat en esa 
entidad. La captura se realizó en la CDMX con apoyo 
de la Fiscalía capitalina, atendiendo la orden de 
aprehensión concedida por un juez, según se informó, 
por el presunto delito de “uso ilícito de atribuciones y 
facultades”.  

La Razón  Rozones  Jaloneo por el 
caso Godoy  

El encontronazo entre Morena y la oposición en el 
Congreso local por la ratificación de Ernestina 
Godoy en la Fiscalía capitalina está a todo lo que da. 
Dentro del estira y afloja, los integrantes de la 
Comisión de Justicia que militan en el PAN estuvieron 
a punto de forzar una sesión para dictaminar el 
asunto, ante lo que califican como “tortuguismo” del 
presidente de esta instancia, el morenista Octavio 
Rivero. La idea era sacar el dictamen y llevarlo al 
pleno por la vía del fast track, seguros de que en estos 
momentos la 4T no cuenta con los votos que necesita. 
La maniobra fracasó por la ausencia de legisladores 
cuatroteístas y ahora Morena amenaza con promover 

SSC CDMX 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/a7f741eb02e7debefbb8fc195c966ba7.pdf
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29 de noviembre 2023 Síntesis informativa 

la destitución de la panista Gabriela Salido como 
presidenta de la Mesa Directiva.  

 

 

 

 

Medio Columnista Encabezado Resumen 

El Heraldo de 
México  

Sacapuntas  Rosa Icela llevó 
propuesta  

La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, 
no sólo llegó con datos y resultados a su 
comparecencia ante la Comisión de Justicia de San 
Lázaro, sino que incluyó propuestas. En efecto, la 
funcionaria pidió a los legisladores empujar una 
reforma para que la extorsión se convierta en 
delito grave. Explicó que nueve penales del país 
concentran 97% de las llamadas para extorsionar, y 
se han reportado 26 mil 984 números usados con ese 
fin.  

El Sol de 
México  

A la sombra   Dicen los enterados que la secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, 
afirmó en la Comisión de Seguridad Ciudadana 
que la Estrategia Nacional de Seguridad ha 
reducido la incidencia delictiva en cinco años.  

 

 

 

 

Medio Columnista Encabezado Resumen 

El Universal  Artículo  
Alfonso Pérez  

El abuso de la 
prisión 

preventiva  

Si la ley permite que se inicie un proceso penal sin 
pruebas, la lógica es que los acusados puedan ejercer 
su derecho a la defensa en libertad. Por ello, las 
fiscalías deben concentrar sus esfuerzos en la 
investigación y obtención de las pruebas que 
acreditan el delito, solo así podrán ganar un juicio 
oral. La prisión preventiva no es el remedio de la 
impunidad.  

 

 

 

 

Seguridad  

Sistema Penitenciario 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/98c28d7619661b1f5ded6a8e58d96469.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/b04820479bbff7b9446c3715c862ed0c.pdf
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Medio Columnista Encabezado Resumen 

Reporte 
Índigo  

Redes de poder  Ignorar 
denuncias en 
Cuajimalpa  

Jardín Santa Fe se ha convertido en un dolor de 
cabeza para vecinos de Cuajimalpa. Las autoridades 
locales, han hecho caso omiso a las múltiples 
denuncias por los altos niveles de ruido 
registrados entre jueves y sábado, generados por 
la operación de este espacio para fiestas que 
opera fuera de horarios y fuera de la ley. Además, 
por supuesto, sin ningún respeto a los vecinos de 
Santa Fe. La alcaldía de Cuajimalpa de plano no 
atiende las peticiones a este respecto. ¿Tendrá algo 
que ver el hecho de que Jardin Santa Fe forme 
parte de las empresas de Grupo CAABSA?  

El Sol de 
México  

A la sombra  Xochimilco  En la alcaldía Xochimilco, de José Carlos Acosta, se 
alistan para la temporada decembrina con la venta de 
las famosas flores de Nochebuena, actividad que 
cada año genera una derrama económica que supera 
los 600 millones de pesos.  

El Financiero  Confidencial  Morena va a más 
allá de la paridad 

en CDMX  

Interesante encrucijada la que enfrenta Morena en la 
CDMX, ya que la decisión parece inclinarse en dar la 
mayoría de las candidaturas a alcaldías a mujeres y 
no seguir al pie de la letra la discutida regla de la 
paridad. Con el objetivo de garantizar el triunfo y al 
mismo tiempo dar espacios a las mujeres, Morena 
podría hacer la diferencia y otorgar a sus cuadros 
femeninos que resulten competitivos las 
candidaturas en más de la mitad de las 
demarcaciones. En principio, habrá que estar 
pendientes en Azcapotzalco, Magdalena Contreras, 
GAM y Álvaro Obregón.  

La Razón  Rozones  Tabe con Ken 
Salazar  

Algo a destacar, es el encuentro que sostuvo el 
alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, con el 
embajador de Estados Unidos en México, Ken 
Salazar. El propio Tabe difundió en sus redes 
sociales una imagen en la que aparece acompañado 
del diplomático, con quien intercambió impresiones 
acerca de lo que implica que la nueva sede de la 
embajada estará en la demarcación que gobierna 
el panista.  

El Financiero  Confidencial  Acordar jornada 
laboral, sin 

acuerdo  

Las contradicciones entre partidos en San Lázaro 
sobre la posibilidad de reducir de 48 a 40 horas la 
jornada laboral semanal generaron ya falsas 
expectativas. Hasta manifestaciones de jóvenes 
hubo en la Cámara de Diputados, que exigieron a los 
legisladores cumplir su promesa. Ni al interior de la 
mayoría de Morena y sus aliados hay acuerdos. Y ya 

Políticas  

https://www.efinf.com/clipviewer/files/4b8faf3cf9c5ed36ef57840ec5eb3a63.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/b04820479bbff7b9446c3715c862ed0c.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/21544bcd47d1a3a72de2e37e7d55414e.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/d29856ad875e3fc8591dbf6c519dd943.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/21544bcd47d1a3a72de2e37e7d55414e.pdf
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sólo quedan dos semanas, porque los diputados se 
van de vacaciones el 15 de diciembre.  

El Financiero  Confidencial  Imparcialidad en 
entredicho  

A ver cómo justifican la presencia de Claudia 
Sheinbaum en Palacio Nacional. Acudió en día y 
horas hábiles a la sede del Poder Ejecutivo en 
calidad de precandidata y muy probablemente se 
encontró con el Presidente. A menos que sólo haya 
ido a recorrer el departamento del recinto… Si a eso 
sumamos lo dicho en la mañana por el Presidente de 
que “estoy seguro que va a continuar la 
transformación”.  

Reforma  Templo Mayor  
F. Bartolomé  

4T  ¿A qué habrá ido Claudia Sheinbaum a Palacio 
Nacional? Porque ni modo que nos digan que fue 
porque se le antojaron los tamalitos de chipilín o a ver 
los murales de Diego Rivera. ¿No se supone que el 
bastón de mando ya fue entregado y que la 
conducción de la 4T está en manos de la doctora 
y no del Presidente? Son preguntas con mando... a 
distancia.  

Excélsior  Nudo gordiano  
Yuriria Sierra  

Realineación 
electoral  

Comencemos con Tatiana Clouthier, nombrada 
ahora vocera de la campaña de Claudia. Su larga 
trayectoria política y buena relación con AMLO 
pueden ser valiosos activos para atraer votantes 
de Morena afines aún al Presidente. Además, por 
su cercanía y conocimiento del sector empresarial 
mexicano, por su inteligencia y elocuencia, Tatiana 
fue una pieza fundamental para el triunfo electoral de 
López Obrador en 2018.  

El Heraldo de 
México  

Sacapuntas  Ebrard irá a 
mítines de 
Sheinbaum  

Será hasta el periodo de campaña cuando el ex 
canciller Marcelo Ebrard acompañe en eventos 
públicos a la candidata presidencial de la 4T, 
Claudia Sheinbaum. Al menos así lo aseguró el 
senador Ricardo Monreal, a quien la abanderada 
designó como coordinador de Enlace Territorial.  

Milenio  Trascendió  “Frutos”  Marcelo Ebrard y su equipo aclararon que las 
relaciones con Claudia Sheinbaum van muy bien, 
pues mientras el propio canciller aseguró que hay 
“entendimiento” y hasta adelantó que en una 
fecha próxima la acompañará en algún acto 
público, Martha Delgado, integrante de su círculo, 
señaló que esa relación ya dio sus primeros “frutos” 
con la incorporación de Jesús Valdés, quien forma 
parte del grupo de marcelistas, al equipo de la 
precandidata presidencial de Morena, PT y Verde 
Ecologista.  

Excélsior  Frentes 
políticos  

No me ayudes, 
compadre  

Anda el run run de que en el equipo de Claudia 
Sheinbaum, precandidata de Morena a la 
Presidencia de México, no se descarta que el 
gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, se 
sume o a su gabinete. Y los rumores crecieron 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/21544bcd47d1a3a72de2e37e7d55414e.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/8cc9bf8aaec3b2e79a3610db90acc677.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/c7dffc0bf266d94827202750ac51c510.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/98c28d7619661b1f5ded6a8e58d96469.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/506d9a475ea2238894d13fd6e01b07ba.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/6e616a1a09933f08490e4b27e488826f.pdf
https://www.efinf.com/clipviewer/files/6e616a1a09933f08490e4b27e488826f.pdf


 

29 de noviembre 2023 Síntesis informativa 

después de que la precandidata, hace unos días, 
visitó Minatitlán, en el sur de Veracruz, y por ahí se le 
vio muy contento a García Jiménez, quien, ni tardo ni 
perezoso, anda buscando fuero para el próximo 
sexenio.  

El Heraldo de 
México  

Sacapuntas  Refuerza su 
equipo con Kenia  

Hablando de abanderadas presidenciales, la del 
Frente Amplio, Xóchitl Gálvez, designó a la 
senadora Kenia López como jefa de Oficina de su 
campaña. La legisladora pedirá licencia en las 
próximas horas para dedicarse de lleno a su nuevo 
encargo. Habrá más nombramientos de aquí a la otra 
semana.  

Reforma  Templo Mayor  
F. Bartolomé  

Interesante  Interesante el nombramiento de la senadora Kenia 
López Rabadán como jefa de oficina de la 
precampaña de Xóchitl Gálvez. Además de que 
sigue el acercamiento de la precandidata con cuadros 
panistas de larga trayectoria, en este caso se conjunta 
con el hecho de que López Rabadán y Gálvez fueron 
muy cercanas en el Senado y se conocen bien.  

El Universal  Bajo reserva  No dan tregua a 
Xóchitl Gálvez  

Aunque las encuestas marcan que la candidata 
opositora Xóchitl Gálvez va en segundo lugar, no 
dejan de surgir estrategias para tratar de hacerla 
quedar mal. Alguien intentó descarrilar la visita de 
doña Xóchitl a la Universidad Anáhuac, acusando 
que la institución había obligado a los alumnos a 
asistir a la conferencia de la precandidata. 
Aseguran que fue evidente que en redes se movió una 
campaña orquestada para desacreditar a la 
Universidad, señalándola falsamente de pretender 
llenar artificialmente el auditorio donde se realizó el 
evento. Al final, la rectoría de la Anáhuac tuvo que 
salir a explicar que la conferencia fue abierta para 
quien, dentro de la comunidad universitaria, quisiera 
asistir, y lo único que se hizo fue organizar un registro 
para evitar aglomeraciones.  

El Heraldo de 
México  

Sacapuntas  Renuncia 
estratégica  

La renuncia de Higinio Martínez al gabinete de 
Delfina Gómez, en el Estado de México, es 
meramente estratégico. El texcocano se reincorpora 
al Senado con miras a reelegirse, pues parte 
importante de los objetivos de Morena para 2024 es 
ganar la mayoría del Congreso.  

La Crónica de 
Hoy  

Pepe grillo  Higinio regresa al 
Senado  

Higinio Martínez aclaró que no renunció al cargo 
porque la verdad es que no lo asumió. No queda 
claro si seguirá adelante el proceso administrativo 
para crear esa nueva posición en la administración del 
Edomex.  

El Universal  Bajo reserva  Cuánto costará 
la farmacia “más 

grande del 
mundo”  

Sabemos que será la “farmacia más grande del 
mundo”, que tendrá “todas las medicinas del mundo”, 
y que solo la bodega en la que se instalará costó 2 mil 
millones de pesos, y le fue comprada a Liverpool, pero 

https://www.efinf.com/clipviewer/files/98c28d7619661b1f5ded6a8e58d96469.pdf
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lo que no sabemos es cuánto costará en total este 
proyecto del presidente AMLO. Si el costo es un 
misterio, lo es aún más el estudio, sí es que existe, 
en el que se dé cuenta de la viabilidad de este 
proyecto, y si su costo, cualquiera que este sea, 
garantizará el fin del desabasto de medicamentos, 
como se ha prometido.  
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